



# Estilo



**D**aced lo que más  
os mortifique y  
habréis servido  
a Dios o habréis servido  
a la Falange.

Franco

(Palabras al Frente de Juventudes  
en el Teatro Olímpico de Barcelona)

Semanario editado por la Delegación Local de Prensa y Propaganda de F. E. T. y de las J. O. N. S. de Granollers - Año III - Número 74 - Día 22 de Febrero de 1942

EDITORIAL

## PATRIA Y TRABAJO

**E**l trabajo es un deber para todo español. En esta hora dura iniciada ya la marcha hacia arriba, no caben negligencias ni perezas. Los zánganos son un estorbo, y a veces algo peor que un estorbo. Quien crea en los torcidos deshechos — ya idos para siempre — del favoritismo; quien pretenda vivir eternamente convidado, sufre un error. A España no se la quiere con palabras más o menos bonitas, más o menos buscadas, ni se la quiere con amores platónicos que no conducen a nada o conducen a la ruina; a España se la quiere con hechos nobles, se la quiere hoy, que ya no hay fuego por los campos, trabajando, levantándola a fuerza de coraje y de corazón.

Todos tienen su parte en la tarea. Nadie queda al margen. A todos se les mide con el único rasero del Nacional-Sindicalismo: los altos, los medianos y los bajos, pues como dijo el Caudillo en su memorable visita a Barcelona, «cuando decimos el Pan y la Justicia no decimos sólo el Pan y la Justicia para el obrero, hablamos también de la Justicia para el empresario, de la Justicia en nuestros actos, de la Justicia en la Administración del Estado.»

Que nadie preste oídos a los eternos desocupados que sienten sobre sus espaldas el peso del trabajo que nunca han podido soportar porque supieron vivir trampeando, a costa de la vanidad de unos y de la insensatez de otros. Nuestro Estado no es panteísta ni pretende de ninguna manera absorber el individuo. Nuestro Estado es Falangista y la Falange considera al hombre portador de valores eternos, capaz de salvarse o de condenarse. La España Nacional-Sindicalista no aspira a poseer máquinas humanas de producir que sean, a la manera socialista, un número solamente; la España de Franco aspira a tener obreros que sobre el sentido del trabajo tengan clavado con raíces más hondas el otro sentido de la Patria, porque con trabajadores expertos, sin ese amor de Patria, se podrán conseguir pueblos pacíficos, segundones y, con facilidad, esclavos. Los pueblos capaces de llevar a cabo una gesta heroica necesitan estar bendecidos con el agua del patriotismo, con esa agua bendita que nos trajo, como un milagro, la victoria que hoy tenemos entre las manos.

## CRONICA INTERNACIONAL

Desconcertante rapidez de las acciones bélicas japonesas. - El pesimismo de Churchill. - En la próxima primavera los soviets conocerán su hundimiento definitivo.

**L**a actualidad mundial ha estado aca-parada estos últimos días por las noticias recibidas de Singapur. Desde que los japoneses consiguieron llegar a la isla, y asentarse sólidamente en ella, se daba por descontada la rendición de la ciudad y de sus importantes fortificaciones. Era tan sólo cuestión de tiempo y lo fué de muy pocos días. Los mandos nipones habían anunciado un nuevo método ofensivo para la conquista de la plaza. No sabemos si habrá sido utilizado, pero, sin duda alguna, no existe método mejor que esa desconcertante rapidez con que su marina y su aviación triunfan, y con los que el general Yamashita movió sus victoriosos soldados a través de la intransitable jungla de Malaca. A los británicos les han fallado las buenas intenciones, y les ha sido más fácil anunciar una resistencia hasta el último hombre, que mantener el agobiante cerco. Lejos quedan ya las bravatas de los optimistas que antes apretaban el dogal del hierro alrededor del Imperio del Sol Naciente, creyéndole agotado en la larga guerra china.

ruso, sin otra confirmación que los buenos deseos de que se produjesen en aquellos a quienes aliviarían de más hondas cavilaciones. El pesimismo de Churchill, que no puede paliarse, es lo que todos sabemos. El eje de la guerra en el Extremo Oriente ha girado favorablemente para los japoneses; la pérdida de Singapur es la confirmación de la impotencia anglo-británica; los birmanos reciben con alegría a sus liberadores; la lucha en Filipinas está casi virtualmente terminada; nuevas sombras de agitación corren por todo el vasto territorio de la India; Sumatra y Java conocen la llegada de los contingentes nipones, Australia escasamente poblada y sin vías de comunicación, no es susceptible de oponer una gran resistencia, los boers muéstranse intranquilos, el Canadá se siente de día en día más americana y quien sabe si en el fondo dispuesta a entrar en la Unión sin que pase demasiado tiempo...

\*\*\*

El sombrío perfil se acrecienta en los demás teatros de la guerra. Churchill ha tenido que reconocer que el Mediterráneo no es un mar libre para la navegación británica, que ha de hacerse con notorio perjuicio alrededor del Cabo de Buena Esperanza; la lucha en el Atlántico prosigue y llegan los submarinos alemanes a hundir navíos en las mismas costas yanquis; no se ha dicho en Libia la última palabra y han fracasado allí los nuevos modelos de tanques americanos; y las esperanzas, si vagas para los países democráticos, que esperan de Norteamérica un milagro, se esfuman ante la objetividad del Eje. El general Tojo, con diplomacia terca, que nuestras mentes casi no alcanzan a comprender, ofrece una y otra vez, un arreglo al gobierno de Chung-king. Japón dispone y controla todo el petróleo del Extremo Oriente, el estaño de Malaca y una envidiable producción de caucho. La posibilidad de una ofensiva eficaz contra el Imperio del Sol Naciente parece definitivamente descartada; pelagra la ruta de Birmania, al tiempo que disminuye la actividad bélica china; y, sobre Rusia, se cierne cada día más próxima una incontestable y meticulosa ofensiva alemana... Si no estamos en el principio del fin, por lo menos, el Eje se está apuntando muchos tantos a su favor.

## SECCION FEMENINA

Camaradas: al hacerme cargo de la Jefatura de la Sección Femenina de F. E. T. y de las J. O. N. S., de esta localidad, y al ofrecerme en el mismo, os pido una entusiasta, leal y sincera colaboración para que los fines protectores de este Servicio, que tanto ahonda en nuestra Falange, tengan una pronta y efectiva realización: engrandecer la magnífica Obra que tenemos asignada, merecedora de nuestro mayor desvelo y del mejor apoyo oficial y falangista.

Por Dios, por España y su Revolución Nacional-Sindicalista.

La Delegada

Granollers, 18 de Febrero de 1942.

MERCEDES VILARÓ

## Inauguración del CENTRO PARROQUIAL

«Venimos aquí para unirnos, y unirnos para trabajar por la obra de Dios»

(Palabras del Muy Iltr. Deán del Vallés)

**E**l domingo pasado, a las 11 de la mañana, tuvo lugar la inauguración del Centro Parroquial, sito en la plaza de los Caídos, local en donde hasta el presente han estado instaladas las oficinas de Auxilio Social.

No es necesario destacar la gran importancia que dicho acto tiene para la vida local, pues su trascendencia es bien patente para todos aquellos que no desconocen las múltiples actividades religiosas y culturales que se realizaban alrededor del Centro Católico, destruido por la vesanía marxista, las cuales serán continuadas por el nuevo centro; ya que el Centro Parroquial aspira, antes que nada, venir a llenar el vacío que aquella destrucción ocasionó a nuestra ciudad.

Evidentemente, hacía falta ese lugar de reunión para aquellos católicos que sintiéndose con vocación de apostolado vienen a secundar de una manera activa la vida parroquial, pues sólo mediante una compenetración mútua puede surgir la unidad de acción de la que nos hablaba el Rdo. Sr. Regente, y que es la exigencia primera para que todas las obras se realicen con eficacia.

El acto comenzó con la bendición y

entronización de una imagen del Sagrado Corazón de Jesús en la sala destinada a café. Hizo la bendición el Muy Iltr. Deán del Vallés y Regente de Granollers, reverendo Alberto Olivella, Pbro.

Seguidamente tomó la palabra el señor Luis Palá, el cual señaló que el Centro que se inauguraba era continuación del antiguo «Centro Católico». Después de dar las gracias a las diversas entidades que han venido dejando su local hasta el presente a la Acción Católica, terminó diciendo que desde el local que se acababa de inaugurar se había de expandir la acción vivificadora del catolicismo por todo Granollers.

A continuación hizo uso de la palabra el Muy Iltr. Sr. Deán del Vallés. Empezó destacando el significado del acto, afirmando que podíamos considerar el nombre de Centro Parroquial como sinónimo hogar, de casa Parroquial. Pero la única casa de los católicos, propiamente, no es más que la Iglesia. Luego, ¿por qué hemos abierto este Centro? Venimos aquí para unirnos, y unirnos para trabajar por la obra de Dios. Este centro ha de ser el crisol de donde salga la más completa unión de todos los católicos de Grano-

llers. Cita aquellas palabras de Jesucristo que dicen: «Padre, que todos sean unos como Vos y Yo somos uno.»

Dijo que el Centro Parroquial ha de ser el local en donde se reúnan todos los católicos dispuestos a trabajar bajo las órdenes de la Jerarquía eclesiástica.

Los dos oradores fueron entusiásticamente aplaudidos.

Para finalizar el acto se sirvió un aperitivo a todos los asistentes, entre los que cabe destacar al Sr. Francisco Sagalés, Alcalde de nuestra ciudad y al camarada Luis Icart, Jefe local de F. E. T. y de las J. O. N. S.

DEPORTES

FUTBOL : El Granollers obtiene un meritosísimo empate en Tarragona

ESPECTÁCULOS

La temporada de Cuaresma

Parece que en materia de espectáculos la presente temporada de Cuaresma será en nuestra ciudad algo excepcional. De momento sabemos que la empresa del Principal Cine ha arrendado el teatro del Casino y que en el mismo piensa proyectar las excelentes películas que tiene anunciadas (Blanca Nieves, Escuadrillas, etc.).

Tampoco la empresa del Coliseum se duerme sobre los laureles de su superioridad de local, y también se propone presentarnos buenos programas de cine.

El salón-teatro anexo a la Jefatura local de F. E. T. y de las J. O. N. S. da el golpe decisivo para juzgar la gran profusión y excelencia de los espectáculos que en la localidad tendrán lugar en esta temporada: Todos los domingos y días festivos se celebrarán en el mismo representaciones teatrales, tarde y noche, a cargo de las mejores compañías de Barcelona. Hoy inicia la temporada con dos obras de mérito reconocido como son «La enemiga» y «Esclavitud» que serán representadas por la compañía de Pedro Cabré, en la que destacan el gran actor Enrique Borrás y la primera actriz María Vila.

LIBRERIA CARBO

Taller de encuadernación

ESTAMPIDOS

El Gimnástico marca el primer tanto.

La contestación la da Orriols por telegrama urgente.

En la primera parte hubo alguien que comparó a Daniel y Nuet con el polo Norte y el polo Sur.

¡Vaya con la rapidez de López! Un auténtico «bala roja»

Si Martín pudiese jugar con unas tenazas, jugaría mucho mejor.

Natural es que habiendo tanta piedra en Tarragona, fuese la pelota tan pesada.

Tres a tres. O sea uno y uno. Buen reparto de puntos.

VEN-CER

Los jugadores

Empezamos por el Gimnástico. Y por el meta Marín. Hizo éste algunas excelentes paradas, que, sin embargo, fueron deslucidas por su defectuoso bloqueo. La defensa mantúvose en un plan de igualdad, aunque se predispusieran ambos al juego duro y peligroso. La medular fué débil por las alas y consistente por el centro, donde Layola derrochó energías y aciertos. En la delantera fué López su máximo peligro. A su lado, Alejo le proporcionó cuero en abundancia. Brull acusó una movilidad preciosa para su sitio, aunque estuvo desafortunado en los disparos. Y Núñez—excesivamente retrasado siempre—y Nuet no estuvieron a la altura de sus compañeros.

Del Granollers, Planas llevó a cabo una buena actuación. Si algo puede achársele fué su pasividad ante el tercer tanto. La defensa no alcanzó la brillantez de otros partidos. En la media Marta fué el más regular de los tres, habida cuenta de que hubo de habérselas con el ala más peligrosa. Daniel el más flojo, principalmente en la primera mitad. Y en la delantera—sumamente peligrosa—Moret y Orriols formaron un ala magnífica y Segué fué el delantero centro que aprovechó bien las oportunidades que le brindaban sus compañeros. Ricart y Canal ajustaron el acoplamiento de la línea.

Arbitro y equipos

A las órdenes de Valls, que tuvo una regular actuación y demasiada tolerancia con el juego brusco e intempestivo, el

Gimnástico alineó a Marín, Recasens, Saló, Martorell, Layola, Saperas, López, Alejo, Brull, Núñez y Nuet. Y el Granollers a Planas, Pérez, Blanch, Daniel, Catalá, Martí, Ricart, Canal, Segué, Moret y Orriols.

El partido

Empieza el partido con rápidos ataques de uno y otro equipo. A los pocos minutos un disparo de Ricart es detenido apuradamente por Martín unos centímetros dentro del marco pero el árbitro no se da cuenta. Ataca el Gimnástico y se suceden unos fallos de Pérez que no tienen consecuencias. Una escapada del Granollers es rematada por Moret parando formidablemente Marín. A los 35 minutos, en un ataque del Gimnástico, Brull consigue el primer tanto. Al minuto en un avance bien llevado por Moret y Orriols, éste lo termina con un chut raso que vale el empate.

Empezada la segunda parte el juego se mantiene con las mismas características de ataques intervalados entre una y otra portería. A los 25 minutos el Gimnástico se apunta su segundo tanto por mediación de Núñez. Pero 2 minutos más tarde un golpe franco sacado por Catalá es rematado por Segué y vale el segundo empate. Nueve minutos después, un centro de López es rematado por Brull ante la indecisión de Planas y el Gimnástico consigue su tercer tanto. Y finalmente a los 39 minutos Segué remata un balón que había escapado a Marín y logra el tanto del último y definitivo empate.

VENCER

Gimnástico, 3 - Granollers, 3

El resultado

El empate a tres tantos que registró el marcador al terminar el encuentro fué la confirmación de las sucesivas alternativas que dieron un cariz extremadamente nivelado al encuentro. Bien es verdad que siempre llevó ventaja el Gimnástico, pero no lo es menos que si una jugada de Ricart, al principio del partido, hubiese sido debidamente apreciada por el árbitro, habría correspondido la ventaja al Granollers. A pesar de ello, no debe haber queja alguna sobre el resultado, ya que obtener un empate en el terreno tarraconense no está al alcance de muchos equipos. Bien haya pues este empate, que debe considerarse como una victoria moral.

Dos delanteras de juego distinto

Fueron las mejores líneas de ambos equipos. De juego arrollador, vertiginoso, a modo de bolido—particularmente su ala derecha—el de los atacantes locales. De juego sereno, veloz y medido el de los vallesanos. Dos delanteras que se batían con la misma arma: la rapidez, sólo que, puesta al servicio de la inteligencia por unos—el Granollers—y al servicio de la impetuosidad por otros—el Gimnástico.—Más ocasiones para marcar tuvieron los locales, pero siempre desahucados en el tiro. En cambio, el Granollers, con menos persistencia en el ataque, supo aprovechar mejor las oportunidades que se pusieron a su alcance.

Casa franca con sueldo familiar

Se necesita familia católica para trabajar en el Vallés

Por referencias, escribir a la redacción de ESTILO



EL DEPORTE EN EL FRENTE DE JUVENTUDES

Baloncesto

El pasado domingo, día 15, se jugó el último partido del campeonato de baloncesto por Falanges, venciendo la Tercera a la Segunda por el amplio resultado de 5 a 1. Así pues, después de la terminación de este interesante campeonato, la clasificación ha quedado como sigue: En primer lugar la Primera Falange, en segundo lugar la Tercera y en el último puesto la Segunda Falange.

Fútbol

—El resultado del partido jugado en Tarrasa, el día 8 del corriente mes, por

nuestro equipo de cadetes, fué de 6 a 4, y no de 6 a 0, como consignamos la semana pasada.

Atletismo

Por la Auxiliaria de Atletismo han sido adquiridas 24 vallas, lo cual permitirá, en la próxima temporada, la celebración de tan vistosa y espectacular prueba, para la cual ya se están entrenando nuestros esforzados atletas.

Boxeo y Gimnasia

Se pone en conocimiento de todos los camaradas cadetes, que diariamente se darán clases prácticas y teó-

ricas de gimnasia, en el gimnasio de nuestra Delegación a las 19'30.

Campeonato Comarcal de Balompié y Baloncesto

Hoy domingo, día 22, comenzará el campeonato Comarcal de Balompié y Baloncesto. En Balompié participarán las Delegaciones de Mollet, La Garriga, Cardedeu, Parets y Granollers. En Baloncesto se han formado dos grupos: uno de la línea de M. Z. A. que está formado por Llinás, Cardedeu y Granollers; otro de la línea del Norte formado por La Garriga, Parets y Mollet. Los campeones de cada grupo jugarán el partido final en Granollers el día 5 de Abril. El calendario para hoy es el siguiente: Balompié: Mollet-Granollers y La Garriga-Cardedeu, descansando Parets. Baloncesto: Línea Norte: La Garriga-Parets, descansa Mollet. Línea M. Z. A.: Granollers Llinás, descansa Cardedeu.

TELÉFONO DE "ESTILO": 284

FINCAS PLA

Avda. Generalísimo, 101 - Teléfono 157 GRANOLLERS

Fincas rústicas y urbanas en venta en las comarcas del Vallés, Vich, Ripollés, Cerdaña, Ampurdán y Marina.

¿Quieren adaptar la onda corta en su aparato? RADIO DURAN se lo pondrá con toda garantía.

Reparaciones garantizadas SERVICIO ESPECIAL A DOMICILIO

Radio Durán

Sta. Ana, 8 : GRANOLLERS : Teléf. 218

TRASPASO TIENDA

en lugar céntrico y con instalaciones de estanterías propias para cualquier comercio.

Razón: Martín Concustell Plaza España, 44 y 46 GRANOLLERS

GARAGE BAULENAS

EL MAS IMPORTANTE

Fabricación de Gasógenos, aprobados por el Estado, de Interés Nacional

SERVICIO COMPLETO DEL AUTOMOVIL

GRANOLLERS Avenida Generalísimo, 174 Teléfono 86

VICH Calle Manlleu, núm. 46 Teléfono 110

JOSÉ BOADA BARBA

ARQUITECTO

GRANOLLERS Plaza de José Antonio, 17 Martes y Jueves, de 12 a 1

BARCELONA Av. Generalísimo Franco, 343, 2.º C. Lunes, Miércoles y Viernes, de 3 a 5 Teléfono 78047

## Interesante Conferencia del P. Pedro Boronat Scho. P., en la Biblioteca Popular Francisco Tarafa

«Siempre ha sido de almas nobles y finas el preocuparse de la educación de la juventud»

«Está muy bien la ciencia, pero olvidar la parte sobrenatural de la educación es delito de lesa infancia y de lesa patria»

Tal como anunciamos, el pasado domingo, a las 12'15 de la mañana tuvo lugar, en la Biblioteca Popular Francisco Tarafa, una conferencia sobre las relaciones entre la familia y los educadores, a cargo del Rdo. P. Pedro Boronat, Rector de las Escuelas Pías de nuestra ciudad. Al acto, que empezó puntualmente, asistió una gran cantidad de público, que llenaba completamente el edificio de la Biblioteca, la mitad del cual tuvo que estar de pie por ser insuficientes las sillas dispuestas para el mismo. En la presidencia, además del conferenciante, se colocaron diversas personalidades de la localidad y componentes de la junta de obra del Colegio de San José.

El P. Boronat empezó destacando la responsabilidad que incumbe a los padres y a los educadores en el desenvolvimiento psíquico del niño y en sus futuras actuaciones de cuando sea hombre. Dijo que para una educación perfecta es necesaria la más franca compenetración entre los padres y los maestros, ya que solamente mediante esta colaboración el niño encontrará el mismo ambiente en su casa que en el colegio. Esa unidad es importantísima, pues formar un carácter de temple cristiano y fina moralidad, que ha de ser en definitiva el fin de toda educación, sólo se consigue cuando obedecen a un mismo criterio los estímulos y los castigos que el niño recibe. Se detiene entonces en determinados consejos casuísticos a los padres, exaltando el tacto y el gran cuidado que se ha de tener en la educación de los niños. ¿Por ventura son menos vuestros hijos que vuestros tesoros? Es lamentable que un maestro haya formado un alma y luego vengan los padres con su ejemplo y sus palabras a destruir tan magnífica obra. Meditad lo que significa para el niño oír que sus padres hablan con menosprecio del maestro.

Otro de los grandes y muchas veces irreparables males que se pueden ocasionar en la educación del hijo, es la existencia de dualidad de criterios en la familia. El padre castiga y la madre afloja y justifica al niño; o bien, la madre reclama del padre su intervención y el padre responde que no le importa la pequeña maldad que su hijo haya podido cometer y que ya es suficiente ella para castigarlo.

Pero no sólo en la familia tiene el educador grandes peligros para su obra, sino también y muy destacados, en las amistades de los padres. Las amistades que, con sus risas sin meditación, alientan al niño a realizar y a repetir sus travesuras. Las amistades que, ante el niño, se complacen en elogiar la gracia que tiene con sus embustes y otras picardías infantiles dignas de censura.

Por eso es necesario que padres y maestros laboren juntos si es que verdaderamente se quiere al niño y se tienen ansias de elevación y superación pedagógicas. Siempre ha sido de almas nobles y finas el preocuparse por la educación de la juventud.

Sigue dando consejos de índole práctica a los padres y afirma que es muy diferente lo que dicen los niños de lo que dicen los maestros. Los padres no han de dar oído a los primeros sin antes haber sentido el criterio del maestro.

¿Y que diremos de los padres que miran los avisos del colegio y no les dan importancia alguna? Es mejor no expresarlo. Otros dirán a sus hijos que han de ser hombres y por eso han de estudiar, pero jamás les hablarán de la educación en sí y de las normas religiosas y morales que han de regir sus vidas. Está muy bien la ciencia, pero olvidar la parte sobrenatural de la educación es delito de lesa infancia y de lesa patria. De nada puede servir una educación si prescinde del fin sobrenatural.

El Rdo. P. Boronat terminó su sabia y bien documentada disertación con unos párrafos de gran lirismo exaltando a los padres que saben cumplir con su deber.

### Santo Tomás de Aquino

El sábado, día 7 del próximo mes de Marzo, fiesta de Santo Tomás de Aquino, Patrón de los estudiantes, tendrán lugar en nuestra ciudad diversos festejos organizados por el Sindicato Español Universitario, los cuales serán anunciados oportunamente.

### Solemnes actos como final de una tanda de Ejercicios Espirituales

El pasado domingo tuvieron lugar diversos actos como final de la tanda de Ejercicios Espirituales para señoras, dedicada a nuestra ciudad, que se celebró en la casa de San José de la Bonanova. A dichos actos había prometido su asistencia el Muy Iltr. Dr. D. Mariano Vilaseca, Canónigo de Barcelona y Consiliario general de «Acción Católica», pero ello fue imposible debido a dificultades imprevistas.

A las ocho de la mañana se celebró una solemne Misa de Comunión General en la Iglesia parroquial (prov.) Ofició el Rdo. José Juliá, Pbro., vicario de la Parroquia, el cual en una emocionante plática exhortó a las nuevas ejercitantes a renovar las promesas del bautismo y a permanecer siempre fieles a la fe y a la doctrina de la Iglesia Católica.

Después de la Misa de Comunión General, tuvo lugar en el café del Casino un Desayuno de Hermandad, como símbolo de la entrada de las nuevas ejercitantes en la Liga de Perseverancia. A continuación se celebró un sencillo acto de afirmación católica, en el que hablaron Concepción González y Angeles Matas.

Cerró dicho acto el Muy Iltr. Dean del Vallés y Regente de Granollers, Rdo. Alberto Olivella, Pbro., el cual en sentidas palabras evidenció la necesidad de una vida parroquial intensa para lograr los fines sobrenaturales que esperamos obtener de la divina misericordia de Dios y de los méritos de la sangre de Cristo. Dijo que la obra de los Ejercicios Espirituales es uno de los medios más eficaces para nuestra santificación y que, por lo tanto, redundaban también en un robustecimiento de la vitalidad parroquial, órbita natural en donde se ha de desenvolver la religiosidad de cada uno.

Señorita:  
¡¡No tire usted sus medias!! La casa FEMINA se las arreglará al instante, muy económicas, con su moderna máquina «Vitos».

### Via-Crucis

Como el año anterior, en todos los domingos y fiestas de precepto de Cuaresma tendrá lugar, por la tarde, un solemne Via-Crucis por las calles de nuestra ciudad, yendo alternando su recorrido. El de hoy, primer domingo de Cuaresma, seguirá el siguiente itinerario: Plaza de los Caídos, Condestable, Lletjós, Industria, Avenida del General Mola, Alfonso IV y Plaza de los Caídos.

### La tercera nevada del año

El «manto de armiño», que diría un periodista decimonónico, ha vuelto a cubrir por tercera vez las calles de nuestra ciudad y colinas circundantes. Y esta vez con más generosidad que en las dos anteriores.

Efectivamente, si bien no tanto como en Barcelona, el miércoles por la madrugada y primeras horas de la mañana nevó en nuestra ciudad intensamente, depositándose en las calles y tejados una capa de nieve de varios centímetros de espesor.

Al contemplar lo maravilloso del paisaje nevado, nos acordamos de aquella frase del poeta Dionisio Ridruejo, combatiente de la «División Azul», en la que afirma que el frío ruso, que se filtra por la piel, queda compensado por la belleza del paisaje que penetra por los ojos.

## Jalones de un camino triunfal

(Viene de la página 4)

ción de Dictatorial, epíteto que rechaza, llegando incluso a negar el título de autoritario esgrimido a secas en cuanto este pueda oponerse a tener por base la entraña misma del pueblo, del anhelo popular fundido en la unidad de destino de la Patria.

La Dictadura no es, en resumen, más que, o una atribución extraordinaria de todos los poderes para hacer frente a una situación excepcional realizada por el Pueblo a un solo hombre en beneficio de la Nación, o de una situación permanente sin base popular alguna que degenera automáticamente en despotismo o en tiranía.

Es absurdo—sin mala intención—atribuir al régimen características dictatoriales, porque desde su iniciación se ha diferenciado de la segunda de las formas por su origen y base populares y de la primera por su pretensión de permanencia y de su voluntad claramente manifestada en la legislación de darse una forma orgánica, peculiar, propia y diferenciada.

Nuestro Caudillo no ha querido perder

tiempo en escarceos literarios para demostrar la realidad de sus afirmaciones: a mis obras me remito, y por ello le ha bastado anunciar las nuevas leyes orgánicas del Estado que demostraron a los que nos calumnian la falsedad de sus imputaciones.

Por contra nos promete un Estado jerárquico, que en estas leyes ha de encontrar su forma y que vendrá a suceder a esta «cirugía de urgencia» a que aludí, cuya necesidad nadie puede ignorar, y que ha servido de base, sin serlo, para hablar de Dictadura.

Paso a paso se va construyendo el edificio del nuevo régimen, el que exige la ideología del Movimiento y que ha de sustituir las viejas y caducas formas que son en nuestra marcha un lastre más.

Para los que sentimos tan profundamente los ideales del Movimiento, para los que en ocasiones hallamos lenta la marcha de nuestra Revolución, arrastrados por impaciencia pueril pero santa, son las palabras de Franco por promesa de realidad, sedante y gozo irrefrenable.

JOSE PALOMO

## NOTICIAS BREVES

### Baile en el Hotel Europa

Otra vez el original nombre de «Peña Fuerta» que, según parece, constituye una especie de razón social clandestina con la que se designan un grupo de jóvenes de esta localidad, ha vuelto a ser impreso en unas invitaciones de baile. Se trata del baile que el sábado, día 14 de los corrientes, por la noche, tuvo lugar en los salones del Hotel Europa. Este baile, como se sabe, había de ser de trajes de época, pero debido a dificultades de orden interno tuvo que suprimirse este carácter que, des, de luego, hubiera dado a la fiesta brillantez y atractivo, cosas ambas que escasearon bastante en el baile de referencia.

No obstante, se desarrolló en un simpático ambiente familiar y de optimismo juvenil. Fue amenizado por la orquesta Iberia.

Señora:  
Antes de tirar sus medias consulte con la Casa FEMINA, que con su nuevo procedimiento «Vitos» se las arreglará muy económicamente.

### Bailes extraordinarios

La Sociedad del Casino celebró el domingo y martes pasados, extraordinarios bailes que se vieron concurrirísimos, especialmente por la tarde, y que fueron amenizados por la orquesta «Cataluña».

También el Club de Ritmo celebró el lunes, por la noche, un baile de Sociedad extraordinario, el cual, correspondiendo a la tradición de la entidad, se desarrolló en un ambiente juvenil de alegría y vitalidad. Fue amenizado por la orquesta Iberia.

### \* Aviso

Se pone en conocimiento de los centros oficiales, empresas industriales, comerciantes y a todos cuantos pueda interesar, que expirando el plazo para la suscripción de anuncios y ejemplares de los Anuarios Bailly-Baillyère y Riera Reunidos, edición de 1942, sólo por unos días el corresponsal en ésta, Fernando Salamero, atenderá gratuitamente a cuantas consultas sobre el particular se hagan, debiendo advertirse la imposibilidad que existe de adquirir ejemplares de dichos anuarios a los que no se han suscrito en este tiempo.

### Un gordo de Lotería en nuestra ciudad

En el sorteo de la Lotería Nacional celebrado ayer, sábado, en Madrid, ha correspondido el primer premio de ciento cincuenta mil pesetas, al número 8.171, del cual se han vendido varias apuntaciones en la Administración de Loterías de nuestra ciudad, que regenta la señora doña Teresa Farrás, Vda. Gassó.

### El tenor Antonio Sans, en el Europa

Hoy, domingo, el «Cuarteto Clásico» inicia sus conciertos de divulgación musical presentando al aplaudido tenor local Antonio Sans, en el salón de fiestas del Hotel Europa, a las doce de la mañana.

El tenor Antonio Sans será acompañado al piano por el maestro José M.º Ruera, interpretando una selección de las conocidas obras «El huésped del Sevillano», «El trust de los tenorios», «Granadinas», «D.ª Francisquita», «Morucha» y «La Tabernera del Puerto».

Este concierto de divulgación musical es el primero de los que se celebrarán en el mismo lugar y hora los domingos y fiestas de la presente temporada de Cuaresma, todos ellos organizados por el «Cuarteto Clásico».

Felicitemos efusivamente a esta agrupación musical por su laudable y desinteresada iniciativa.

### Los conciertos del «Cuarteto Clásico»

El próximo jueves, a las nueve y media de la noche, en el salón de fiestas del Hotel Europa, tendrá lugar el primer concierto del Cuarteto Clásico, que tanto éxito obtuvo con

los conciertos que en la temporada de Cuaresma del pasado año dió en el local del Casino.

Señorita:  
Las medias que la casa FEMINA le arreglará le quedarán como nuevas al instante y muy económicas.

### Petición de mano

Para el distinguido industrial, Teniente de Alcalde y Consejero de Cultura del Excelentísimo Ayuntamiento, nuestro estimado amigo y camarada ex-combatiente, Jaime Lamarca Salgot, ha sido pedida la mano de la simpática y gentil señorita Ramona Morell, de Castelltersol.

Nuestramás cordial felicitación.

### Necrológica

El miércoles pasado, día 18 de los corrientes, falleció a la edad de sesenta y nueve años, la conocida señora doña Angela Casals Viñolas, Vda. de Francisco Dalmau.

Reciban sus contristados familiares nuestro más sentido testimonio de pésame.

### Concurso de Bailes de Gitanas

El miércoles pasado tuvieron que suprimirse los tradicionales Bailes de Gitanas que por la tarde habían de celebrarse en el campo de deportes del C. D. Granollers, debido a que el terreno, a consecuencia de la nevada, estaba en malas condiciones para los mismos.

No obstante, el próximo domingo, día 1 de Marzo, a las dos de la tarde y en el mismo lugar anunciado anteriormente, tendrán lugar dichos bailes, tomando parte en los mismos varias «collas» de distintas localidades de la comarca, las cuales se disputarán valiosos premios ofrecidos a las mejor clasificadas.

### Turno de Farmacias

El turno de hoy, domingo, y de la semana próxima, corresponde a la farmacia Arimany, de la Plaza Maluquer.

## Radio PILOTO

Invita a Vd. a visitar nuestra  
**EXPOSICION**  
y admirar en ella las ÚLTIMAS CREACIONES de la técnica en radiotelefonía.

**RADIO PILOTO**  
SANTA ESPERANZA, 7  
TELÉFONO NÚM. 244  
**GRANOLLERS**

### PRINCIPAL CINE



La película del día  
¡Un éxito seguro!

## EL HEROISMO Y LA BIBLIA

Existía un matrimonio, cuya cabeza, el marido, era devorado por la sed insaciable de perversas y malas lecturas. Un día su consorte, la mujer, que sufría la acción corrosiva y deletérea de aquellas lecturas, quiso darle un práctico y saludable aviso. Ingenuamente le preguntó: «Esteban: ¿Recuerdas que comiste hace 8 días?» «¡Vaya que preguntas más tontas que tienes!», —contestó Esteban.— «¿Cómo puedo recordar lo que comí hace ocho días? ¡Si hubiera sido el día de la Fiesta Mayor... aún, aún!» «No obstante, —replicó su mujer— aquella comida se ha convertido en tu propia vida. De igual modo esas novelas que devoras cada día; esos diarios que repasas con tanta ansia, constituyen tu manera de obrar, son la regla de tu proceder».

«Regunt mundum, ideas», al mundo le gobiernan las ideas, enseñan los latinos; «ex abundantis cordis os loquitur», de la abundancia del corazón, habla la boca, dice el Evangelio; el exterior revela el interior, proclama el adagio popular; las palabras son la expresión, los hechos una copia fiel, un retrato exacto de las ideas, nos demuestra la Psicología. A nuestras lecturas corresponderán nuestras acciones, se atenderá nuestra conducta. Lo que leemos se convierte en nuestra propia vida, se identifica con nuestro ser: es el móvil y término de toda nuestra actividad.

Al celebrarse la fiesta del Estudiante Caído y el VIII Aniversario de la muerte del estudiante de Medicina, Matías Montero, me parece una ocasión muy oportuna el proponer a la consideración de los lectores de ESTILO, en modo particular, del elemento juvenil, como la lectura de la Biblia es una fuente inagotable de heroísmo patriótico y religioso; como repasando sus hermosas páginas, se llega a la conclusión que la grandeza de alma, el temple de héroe, consiste únicamente en ofrendar la vida y derramar la sangre: *Pro aris et focus*, por Dios y por la Patria, como lo hizo por las calles de Madrid, desafiando los odios satánicos de los otros comunistas, nuestro ilustre Caído, Matías Montero.

Después de aceptar el mando de las tropas pontificias, hablaba un día el general Lamoriciere con el Papa Pío IX. En el curso de la conversación, habiéndole citado un texto de la Sagrada Escritura, el general acabó la cita, y lo mismo hizo con otro texto de otro libro divino. Asombrado el Papa, preguntóle: «Pero General, ¿en donde habéis estudiado la Sagrada Escritura?» «En medio de los campos de batalla» respondió Lamoriciere. «No siempre se bate uno, y yo consagraba mis días de descanso a la lectura de esos libros divinos que siempre tuvieron para mí los mayores atractivos» ¡Ahí tenéis como se forjan los héroes al calor y amparo de las divinas letras! ¡Ahí tenéis a la Biblia, fuente inagotable de heroísmo!

En los primeros días de fervor religioso, era tan meditada y venerada, que los perseguidores tomaban ocasión de ella para librar sus batallas contra los cristianos. El año 303 publicaba el emperador Dioclesiano un edicto ordenando a los fieles de Cristo que entregasen los libros sagrados; y el mismo Eusebio de Cesarea nos refiere que una ingente multitud de mártires sufrió tormentos atrociísimos y aún la muerte, por la Escritura. Santa Irene fué quemada viva por haberse negado a obedecer la orden del tirano; y muchos creyentes llevaban sobre su pecho el Evangelio.

Grandiosa es la escena que leemos en «Las actas de los mártires», a propósito de S. Euplio. Conducido a la presencia del juez Calvisiano por haber sido sorprendido con los Evangelios, contesta a la pregunta del juez: «En efecto, me han sorprendido con ellos». Dícete Calvisiano: «Léelos». Euplio, abriendo el libro lee: «Bienaventurados los que sufren persecución». Tras un largo interrogatorio le colgaron al cuello el Evangelio que tenía en las manos al ser detenido... Y Euplio, después de haber dado gracias al Señor, inclinó la cabeza que fué cortada por el verdugo. ¡Oh fecundidad de las Divinas Escrituras!

Al finalizar la guerra del 1870, un diputado de extrema izquierda, Balissaux, hacía ante el parlamento belga esta humillante observación: «Cuando después de Sedán se abrieron las mochilas alemanas, se encontraron Biblias en ellas;

en las mochilas francesas, por el contrario, se encontraron novelas.»

Magníficas palabras que confirman nuestro aserto. La lectura de las grandes hazañas; la reseña de las grandes gestas históricas, suscitan en nosotros el pensamiento de igualar, de superar a aquellos héroes. En la Biblia nuestra imaginación encuentra esas grandes figuras, esos héroes invencibles. ¿Quién, por cobarde que sea, no se animará, al repasar las sagradas páginas y ver que el esposo de Sefora, el pastor de Jetró, Moisés, sin saber hablar apenas, se presenta ante el arrogante Faraón y le conmina en nombre de Dios que deje salir de Egipto a los Hebreos? ¿A qué Caudillo espantarán las huestes enemigas, por muy agueridas que estén, después de haber leído los prodigios que el Dios de los Ejércitos realizó en el paso del Mar Rojo? ¿Que importancia dará un general a las fortificaciones enemigas, si, recordando la Biblia, contempla como al son de un trompeta, al grito de: «La espada del Señor y Josué» tambalean, caen, se derrumban las orgullosas y soberbias murallas de Jericó? ¿A quién no alentará el ejemplo de una débil mujerzuela, Judit, que ricamente ataviada, penetra en los campamentos enemigos, desenvaina la espada de Holofernes, sirviéndose de su propio alfanje para cortar la cerviz? En medio del más profundo dolor, de las desgracias más desgarradoras, de las calamidades más sensibles, de las más trágicas catástrofes? ¿Quién no recobrará la serenidad perdida para decir con el paciente Job: «Dios me lo ha dado, Dios me lo ha quitado. Bendito sea su santo nombre»? Pero donde el heroísmo es elevado a su máxima potencia, donde raya en paroxismo, donde alcanza el grado de lo sublime, es en la historia de los hermanos Macabeos. Al ver el joven Eleazar un elefante del ejército de Antio, creyó que sería el que llevaba al Rey y queriendo librar a su nación de ese tirano, corre hacia el animal espada en mano, matando a derecha e izquierda o cuantos se le oponen y una vez debajo de la bestia, le abre el vientre con la espada. Cayó el elefante, aplastándole bajo su ingente peso. Otro Macabeo, Judas, antes de ver profanados sus templos, violadas sus leyes, ultrajados sus derechos, conculcadas sus tradiciones, hecha jirones su bandera, decide a la cabeza de 800 hombres, enfrentarse con el innumerable ejército del Rey de Siria, Demetrio, cayendo gloriosamente en medio del combate y fragor de la batalla, mientras Israel entero repetía: «Como ha caído el valiente que era la salvación de Israel».

Con mucha razón se ha dicho que «la Escritura es la Patria de lo sublime». Estaba plenamente convencido José Antonio del influjo benéfico, de los efectos saludables, de las buenas lecturas, de la Biblia, en la formación de la juventud española, cuando dejó escrito en su testamento: «Revisen mis papeles y destruyan cualesquiera libros prohibidos por la Iglesia o de pernicioso lectura que pudieran hallarse entre los míos».

El alférez Montañá no habría sucumbido entre las ruinas de Belchite; los estudiantes Piqué y Solanich no habrían sido víctimas de la alevosía marxista, de la perfidia roja; Matías Montero no habría levantado su grito de protesta contra las doctrinas materialistas de los centros docentes, ni habría regado con su sangre juvenil la esquina de la calle Mendizabal, si no hubieran aprendido en las Sagradas páginas que los únicos valores de la vida, el mayor timbre de honor, es arrostrar la muerte por la Patria. Lo sabían y, cual otro Judas Macabeo, repitieron: «Preferimos morir antes de ver nuestra Patria profanada. Si con nuestra sangre se ha de salvar, gustosos la daremos. No rehusamos el sacrificio. Aceptamos la inmólaición».

Náufrago en un mar tempestuoso, el pobre Camoens sacudía las olas con una mano, mientras con la otra sostenía por encima del agua, el manuscrito de «Los Lusíadas», que había de hacerle inmortal. En las olas que nos embisten y se arremolinan sobre nuestra cabeza, está el problema de Dios, la Biblia, que estrecharemos y levantaremos en alto; en ella se halla nuestra guía, nuestra esperanza, nuestra salvación.

P. LORENZO CASTRO. O. M. Conv.

### CLÁSICOS DEL MOVIMIENTO

## El Nacionalismo, ni Monárquico, ni Republicano

¿No es España, tradicionalmente, íntimamente monárquica y religiosa? Luego no puede haber nacionalismo que no sea católico y monárquico. Otra cosa no es nacionalismo español.

Así discurren muchos que no han acertado a concebir el nacionalismo como un ropaje más — no decimos disfraz — de sus ideas viejas y de las premisas ciegas, sin duda nobles, de su parcial criterio político.

Nosotros contestamos: «el nacionalismo no es monárquico ni antimonárquico. Tampoco es confesional, pero de ningún modo antirreligioso».

Vamos a concretarnos, por hoy, a explicar la primera de esas dos características, que a tantos parecerá incongruente.

¿Es posible que haya quien sinceramente no sea ni monárquico ni republicano?

La opinión española, el ambiente todo de duda política que conmueve y perturba el ser nacional, está dominado por convencionalismos vacuos, por problemas de artificio y por palabras que no aprovechan, a no ser a los políticos que precisamente de la confusión viven.

Uno de los convencionalismos o mitos más absurdos y perjudiciales es el de dividir por fuerza a los españoles en republicanos y monárquicos, haciendo irreconciliables a los unos con los otros, sometiendo por necesidad y ante todo al pueblo, a la pugna ruinosa de esas dos tendencias.

Si el nacionalismo, que es un pensamiento esencialmente renovador, revolucionario, quiere limpiar su camino y el camino de la nueva política española, de todo lo que traba en la marcha del resurgimiento nacional, debe prescindir austeramente, brutalmente, de la mitología monárquica y de la mitología republicana.

Para el nacionalismo verdadero, no hay más numen que España, ni más venero de consulta que el hondo latir de los deseos del pueblo verdadero.

Cuando este pueblo, libre y claramente, mediante una voz de pujante sinceridad hispana diga que es monárquico, la monarquía sea la forma del nacionalismo. Y mientras la República sea consentida por el pueblo, lo mismo que si auténticamente es elegida por la voz histórica — que bien puede ser distinta que la voz electoral — de la nación hispana, respétese la República como forma del nacionalismo.

La «consustancialidad» monárquica de ayer, lo mismo que el salvaje fanatismo republicano de hoy, son posturas perturbadoras y antipatrióticas.

Y a los traidores que se han adueñado de los mandos y quieren ocultar su ineptitud famélica, sus ambiciones rapaces y sus planes de barbarización antinacional, bajo la espesa hipocresía de los problemas artificiales, les va muy bien con la lucha loca de los ciudadanos en torno al respectivo mito.

Eso de la defensa de la República y el truco gastado de las «provocaciones monárquicas», es un comodín harto beneficioso para que los maleantes encumbrados esquiven sus responsabilidades y retrasen indefinidamente la solución de los problemas positivos.

Nejor sería el nacionalismo si cándidamente hiciera de comparsa en ese juego de espejuelos, enredándose como casi todos los partidos en la trama incauta de las intransigencias sobre la forma de gobierno.

No: Hay algo que importa más que el nombre del régimen, y es su calidad de nacional o antinacional. El nacionalismo parte — por definición — de un luminoso convencimiento: el de que hay una nacionalidad postergada y una cuestión de independencia que urge solucionar radicalmente porque es de vida o muerte. España está dominada por fuerzas extrañas, por españoles traidores que sirven de ejecutores a los planes concebidos fuera de la nación en contra nuestra, y este problema de restauración patriótica importa más que el de restauración monárquica y que el de consolidación republicana.

Quien prenda la suerte de España a la soberanía de una determinada persona, vuelve las espaldas al problema nacionalista y se empeña en detener al pueblo en preocupaciones insustanciales, lo mismo que esos traidores que han dicho: «Ante todo la República». El grito y el nervio nacionalista no puede ser otro que este sincero, práctico, rabiosamente sentido: **ESPAÑA SOBRE TODO.**

ONÉSIMO REDONDO

22 Febrero 1932

## Jalones de un camino triunfal

### II. - Doctrina del Movimiento

Por JOSÉ PALOMO

Una de las características primordiales de los regímenes totalitarios que están barriendo de la superficie del globo la democracia liberal y la socialista, estriba en un auténtico realismo y este realismo impulsa la permanente evolución de las formas de vida social.

Sobre una base indestructible que proporcionan cierto número de conceptos históricos, políticos, sociales y económicos que englobados constituyen el norte del Movimiento, este en su marcha se adapta constantemente a la realidad de la vida. Lo permanente no es aquí la forma sino el ideal. Quizás en éste radica la diferencia última y profunda entre las nuevas ideologías y las viejas, y tal es el íntimo sentido de las Revoluciones totalitarias.

Casi todas las ideologías han pasado del revolucionarismo al conservadurismo en el momento preciso del asalto, logrado y feliz, al Poder y este conservadurismo las ha llevado al anquilosamiento de los conceptos y de las formas y con él a la derrota. Estamos asistiendo aún a este fenómeno con respecto al liberalismo para desconocer su realidad y sería curioso observar y estudiar la política y la literatura liberales de estos últimos

tiempos para percatarse de como el liberalismo llegaba a engañarse pretendiendo salvar los principios cuando lo único que salvaba en realidad — y con ello quedaba satisfecho — eran las formas y aún estas dislocadas por las exigencias de las nuevas concepciones.

Desde este punto de vista son de trascendental importancia los discursos de Franco en su visita a Barcelona y su provincia, porque sin dejar de insistir en los más capitales conceptos ortodoxos del Movimiento, nos ha aclarado con su definitiva autoridad, las etapas de una, por difícil, gloriosa marcha.

Dejando aparte, no por menos importante, sino por ser ya conocido el concepto de la unidad del pueblo y de la necesidad de asentar sobre ello la vida toda de la sociedad y el Estado y la Nación española, dejando aparte sin desdeñarla, la invitación repetida tantas veces a todos los españoles, sin distinción de orígenes, para colaborar en la vida social del Nuevo régimen, limitémonos por su novedad y por su futura trascendencia a recoger aquellas palabras en que Franco sale al paso decididamente a quienes lanzan contra el Nuevo Estado la acusa-

(continúa en la página 3)